
#管雪州 

#卫生、 

福利及加强妇女与 

家庭事务的行政议 

员西蒂玛丽亚表 

示，雪州共有15所 

乡区诊所（Klinik 

Desa )已提升为 

综合诊所（Klinik 

Kesihatan )，月艮 

务范围也增加门 
诊、急诊、药 

房、实验室及母 

亲与婴儿的健康 

此同时，行动党武 

吉加星州议员拉吉 

夫在附加提问时指出，雪州 

政府允许梳邦再也市议会以 

交叉补贴(Cross Subsidized ) 

的方案与达鲁益山集团合 

作，惟他认为，梳邦再也市 
议会是比较“富有”的地方 

政府，雪州政府应将享有交 

叉补贴的权利交给其他较贫 

穷及需要的地方政府来进 

行。 

黄思汉回应拉吉夫的附 

加提问时表示，享有交叉补 

贴的权利并不局限予梳邦再 

也市议会，其他没有能力缴 

付费用或未能如期缴付费用 

的地方政府，也需要使用交 

叉补贴的方案。 
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许来贤。 

(Perkhidmatan Kesihatan Ibu 

Dan Anak ) s: 

她回答土团党士毛月州 

议员崙迪亚莫哈末诺的口头提 

问时指出，雪州拥有乡区诊所 

的地区与数量分别是鹅唛县2 

个、乌鲁冷岳县2个，以及其 

他县区即八打灵县、巴生县、 

雪邦县、瓜拉雪兰莪县、瓜拉 

冷岳县及沙白安南县共15个。 

她透露，雪州政府在2016 

至2018年并没有特别提升乡区 

诊所，雪州卫生局仅拨出230 

万令吉进行小部分的维修与保 

养工作 

她说，双溪北特(Sungai 

Bertek )乡区诊所的地段已被 

巴生第三大桥征用，而州政府 

也拨出510万令吉，在另一块 

地成立综合诊所° 

依茲漢：除了答都水壩 

6水壩蓄水量100°/。 

‘管雪州基本建设、 

'公共设施、农业现 

代化及农基工业事务的行政 

议员依兹汉指出，截至今年 

11月14日为止，除了峑都水 

坝之外’州内其余6个水坝 

都达到100%畜水量的最局水 

•依兹汉说，近期内除了峑都水坝之外，州内 

其余6个水坝都达到100%蓄水量的最高水平。 

他回答巫统双溪侨华州 

议员礼占的口头提 

问时说，尽管崙都 

水坝的蓄水量只有 

96.9%，但整体来 

说，所有7个水坝 

的蓄水量和水位都 
处在良好的水平’ 

也足以应付未来3 

个月的需求量o 

此外，礼占也在附加提 

问上询及州政府如何减少无 

效益水源的流失，惟依兹汉 

指此问题与水坝无关，因为 

是涉及净水（Air Terawat ) 
课题，因此无法回答。 

议长黄瑞林也认同说， 

此事与水坝问题无关，依兹 

汉无需作答。 

雪隆7個水壩所儲存的水可應付 
使用天數 (截至2018年11月14日) 

水坝 1使用天数 

答都 199 

士毛月 231 

冷岳河 99 

吉冷匣 121 

雪兰莪河 134 

梳邦湖 190 

双溪丁宜 99 

•管雪州文化和旅 

f、马来习俗 

及遗产事务的行政议员拿 

督阿都拉昔表示，马来西 

亚森林研究院（FRIM )及 

鹅唛县内的鹅唛石英矿脉 

(Permatang Kuarza )的世 

界文化遗产提名，将分别 

在2021年及2022年的规划 

与里程图表上实现。 

他冋答公正党武吉 

兰樟州议员黄洁冰的口头 

提问时指出，马来西亚 

森林研究院及鹅唛县内的 

鹅唛石英矿脉都在着手准 

备资料汇编（Dossier )， 

阿都拉昔：加緊腳步申請 

2世遺提名快實現 
以加紧脚步申请将其加 

入联合国教科文组织 

(UNESCO)世界遗产名 

录里。 

资料汇编很重要 

他说，资料汇编是两 

地准备提名的主要文件， 

以让两地从国家文化遗产 

名录提升至受国际认可的 

世界遗产名录里。 

他认为，在讲解某个 

重要地点及解释其普世价 

值（0UV )时，资料汇编 

是非常重要的存在，同时 

资料汇编也包含该地点的 

详细信息、提名理由与保 

护流程，以及管理与保留 

地点的完整性。 

他也表示，雪州 

城乡规划局（ P L A N  

Malaysia@Selangor )、国 

雪大臣：擅長管理教育事務 

•PR移交雪基金處理 

家文化遗产局及马来西亚 

森林研究院在11月14曰至 

15日召开雪州遗产会议， 

为上述两个地方的联合国 

教科文组织世界遗产提名 

而努力。 

他说，这次的会议主 

要目的是为了共享普世价 

值的科学发现与成果，以 

及为了加强其过程而成立 

-个协作平台。 

他指出，各部门应加 

快进行提名认证的程序， 

将上述两个地方成为未来 

的世界级旅游地之-

_州大臣阿米鲁丁 

M指出，基于雪 

兰莪基金会 ( Y A Y A S A N  

SELANG0R )擅长管理教 

育事务，因此-•些与教育 

有关的雪州关爱人民计划 

(IPR)，将逐渐移交予该基 

金会处理。 

他说，一旦将涉及教育 

计划的管理权转移予该基金 

会，将有助于减少对民众前 

往州议员服务中心垂询有关 

服务，而对有关中心造成的 

负担。 

“雪兰莪基金会以管理 

州内教育事 

务和进行 

相关活 

广为人知，它协助雪州取得 

辉煌的教育成绩，因此涉及 

教育的雪州关爱人民计划将 

交由该基金会处理。” 

他回答公正党哥打安格 

力州议员纳兹旺的口头提问 

时说，州政府正研究雪州关 

爱人民计划的职务与了解财 

务状况，目前仍未作出任何 

具体的决策，而前提是在新 

的政策下，将减轻各州议员 

服务中心的负担。 

此外，当伊斯兰党昔江 

港州议员阿末尤努斯在附加 

提问询及州政府何时会开放 

其州选区的社区服务中心， 

以便为人民提供服务时，阿 

米鲁丁表示，州政府在二周 

前已讨论由反对党赢取的州 

议员服务中心在处理雪州关 

爱人民计划的问题，并欢迎 

反对党州议员给予配合，以 

便为雪州子民谋求福祉。 

，阿米鲁丁指出，基于雪 

兰莪基金会擅长于管理 

教育事务，因此一些与教 

育有关的雪州关爱人民计 

划，将逐渐移交予该基金 
会处理。 
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、管雪州环境、绿色工艺、科学 

‘艺、革新及消费人事务的行政议员 

许来贤把雪州郊区无线上网设施的不足 

咎于国阵执政联邦政府时期，因雪州是反对 

党州属，使得负责郊区上网基设的马电讯和 

天地通（Celcom)，不太重视州政府提出的 

建议。 

许来贤今日在州议会回答公正党鹅唛斯 

迪亚区州议员希尔曼的口头提问时认为，随 

着希盟同步执政联邦与雪州后，情况大有改 

善，州政府成立-•支包括马电讯与天地通的 

委员会，希望在近期内会给予郊区优先的无 

线上网设施。 

他指出，会就上网基设架设方面，与负 

责雪州基本建设、公共设施、农业现代化及 

农基工业事务的行政议员依占商讨，看拟出 

什么方案。 

许来贤披露，雪州共有3834个无线上 

网热点，主要在巴生河流域的八打灵再 

也和沙亚南，安设无线上网热点在于州 

议员提出的申请需求，如设于图书馆、 

祈•所及民众会堂等。 

他不讳言，基于州议员官务繁 

！重，负责上网基设的相关单位或 

需积极行事，而非被动等待州议 

员提出申请。 

，许来贤把雪州郊区无线上网 

设施的不足，归咎于国阵执政 

联邦政府时期，惟随着希盟 

同步执政联邦与雪州后，情 

况大有改善。 

梳邦再也垃圾服務管理權 

明年交達魯益山接管 

i黃思漢：垃圾滲濾液流入河 

指示土埋場負責公目解決 

雪州議會會議 

(沙亚南3日讯）掌管雪州地方政府、公 

共交通及华人新村发展事务的行政议员黄思 

汉表示，州政府将解决武吉柏伦东垃圾土埋 

场坦圾渗滤液（leachate )流入河内，污染河 

水的事件。 

他补充，尽管由乌雪县议会拥有的武吉柏伦 

东土埋场已关闭，惟他已指示负责州政府子公司 

Worldwide Holdings有限公司（WHB )采取行动，解 

决有关问题。 

他今日在州议会回答行动党新古毛区州议员 

李继香的口头提问时披露，WHB负责雪州3座运 

作中的固体废料土埋场，分别位于瓜雪而榄、瓜 

冷县丹绒12支和沙白安南班章本德那（Panchang 

Bedena ) ！ 

“已被安全关闭的4座土埋场包括位一于八丁燕 

带Kubang Padat�害玲球Sg Kembong、龙溪县Ampar 

Tenang和鶴唆县Sg Kertas�” 

黄思汉指出，随着武吉柏伦东土埋场关闭后， 

县议会辖区内的固体废料全部送往由KUB-Berjaya 

Enviro私人有限公司持有和管理的武吉达卡垃圾土 

埋场。 

蒲种土埋场关闭后改为公园 

另-方面，黄思汉也透露，州政府从2011年 

开始对蒲种阿依淡被关闭的垃圾土埋场进行改造美 

化，目前占地42公喷地段被命名为Worldwide土埋 

场休闲公园。 

黄思汉说，该座前土埋场承担620万公吨的固 

体废料，在安全关闭5年后，才由州政府进行美化 

改造成休闲公园项目。 

他表示，公园设施包括儿童游乐场、脚车道和 

跑步道等，并利用固体废料产生的沼气，生产2兆 

瓦（MW)的电能。 

1
5

鄉

區
診
所
提
升 

增
加
門
診
急
診
等
服
務 

較
窮
地
方
政
府
應
獲
交
叉
補
貼 

拉
吉
夫
•
• 

Headline Ng Sze Han: Instructs landfill company to solve the issue

MediaTitle Sin Chew Daily

Date 04 Dec 2018 Color Full Color

Section Metro Edition A Circulation 294,476

Page No 3 Readership 883,428

Language Chinese ArticleSize 1229 cm²

Journalist N/A AdValue RM 38,648

Frequency Daily PR Value RM 115,943


